

8 décembre 2014

**Déclaration de S.E. M. Sam Kutesa,
Président de la 69^{ème} Session de l'Assemblée Générale,
à l'occasion de la conférence de presse de Lima COP20-CMP10**

Buenos días à vous tous qui êtes réunis ici à Lima.

Salutations également à ceux qui suivent cette conférence de presse à distance.

Je suis ravi d'être au Pérou – c'est la première fois que j'y viens – et heureux d'avoir l'occasion de vous parler ce matin de certaines questions importantes qui nous concernent tous.

Je remercie le Gouvernement péruvien de nous avoir réunis ici pour que nous réaffirmions notre volonté de lutter contre les changements climatiques, une des priorités de la soixante-neuvième session de l'Assemblée générale.

Notre planète approche de ses limites; les changements climatiques menacent l'existence même de l'humanité. Les petits États insulaires sont particulièrement vulnérables.

Notre Terre se réchauffe. Les concentrations de gaz à effet de serre augmentent. La neige se fait moins abondante. La glace aussi se raréfie. Le niveau des mers monte. Les périodes de sécheresse sont plus longues et plus fréquentes qu'avant. Le nombre d'inondations et de glissements de terrain s'accroît.

Il est presque certain que c'est l'activité humaine qui est principalement responsable de cette évolution. Il en découle nécessairement que nous devons agir d'urgence, collectivement, pour atténuer les changements et nous y adapter.

Nous devons transformer nos modes de fonctionnement économiques et sociaux pour émettre moins de carbone, afin qu'au bout du compte nous puissions mener nos activités sans influencer sur le climat. Le défi que nous devons relever est de parvenir à un accord sur le climat qui favorise un développement socioéconomique durable.

Cette conférence est un grand pas sur le chemin devant nous mener à la conclusion d'un accord universel et contraignant à Paris en décembre 2015.

J'espère que nous aboutirons à un résultat ambitieux et que des engagements déterminés seront pris.

L'Assemblée générale entamera prochainement des négociations sur le programme de développement pour l'après-2015, programme de développement socioéconomique ambitieux et porteur de transformation dont le but est d'éliminer la pauvreté.

De toute évidence, l'action que nous menons sur les trois volets du développement durable – social, économique et environnemental – est en rapport avec l'objet de cette réunion de Lima.

Je vous remercie, et répondrai avec plaisir à vos questions.